

La gripe y la huelga de médicos en Primaria colapsan las Urgencias de los hospitales

Los pacientes afrontan largas esperas para el traslado a planta en centros como La Arrixaca y el Morales Meseguer

JAVIER PÉREZ PARRA

MURCIA. El padre de María del Carmen, de 85 años, llegó a las seis de la tarde del pasado lunes a Urgencias de La Arrixaca con una grave crisis. «Le atendieron enseguida, porque entró muy mal y estaba delirando. Lo están tratando muy bien, pero sigue en la Unidad de Preingreso porque no hay camas disponibles», explicaba su hija ayer por la mañana, casi 40 horas después, mientras aguardaba para poder acompañarlo durante el desayuno.

Al tiempo que María del Carmen entraba a ver a su padre, María Jesús Vidal salía de Urgencias con los ojos enrojecidos tras 25 horas sin dormir. «Vine el martes a las nueve de la mañana con mi marido. Nos han dicho que tienen que operarle de un coágulo en la cabeza, pero hay que esperar porque tienen otras urgencias. Está con otras 12 o 15 personas, en una sala con camas separadas por cortinas. Ahí dentro están hasta arriba», contaba señalando hacia la puerta.

Los servicios de Urgencias afrontan desde hace días un fuerte incremento de la presión asistencial por la irrupción de la epidemia de gripe. Los contagios se dispararon un 248% la semana pasada, según datos del servicio de Epidemiología. A esto se suma la huelga de médicos, que comen-



Sala de espera de Urgencias en La Arrixaca, ayer. JAVIER CARRIÓN / AGM

zó el martes y se extenderá hasta el viernes. Los servicios mínimos cubren el 100% de las Urgencias. Esto quiere decir que las plantillas de facultativos son las habituales. Pero no ocurre lo mismo en Atención Primaria, donde sí hay médicos en huelga. La consecuencia es que muchos pacientes que no consiguen cita en su centro de salud terminan en las puertas de Urgencias.

«El martes atendimos a 380 pacientes, cuando lo normal después de un puente habría sido unos 340. De ellos, 70 tenían gri-

pe», explicaba ayer César Cinesi, jefe de sección de Urgencias en el Reina Sofía. La jornada se saldó con nueve ingresos por gripe, uno de ellos en UCI. «El hospital está bastante lleno, pero contamos con la Unidad de Preingre-

so», detallaba Cinesi. De momento, este colchón está siendo suficiente, pero los ingresos por gripe se han multiplicado por cuatro en apenas una semana y este crecimiento exponencial amenaza con poner a prueba la capacidad del centro. Sobre todo el próximo fin de semana. Estos días, los servicios mínimos de la huelga de médicos permiten mantener la actividad habitual en las plantas, con lo que se están firmando altas. Pero mañana, viernes, será distinto. «Los servicios mínimos serán los de un festivo

y eso sí se puede notar», avisó Fernando de la Cierva, director médico del Reina Sofía.

También el Morales Meseguer está ya saturado. 26 pacientes aguardaban ayer traslado a planta desde Urgencias, explicaba el jefe de este servicio, José Antonio Serrano. «La sala de Observación la tenemos ya a tope, la situación se está complicando», resumió.

Menos presión en Cartagena

En el Santa Lucía y el Rosell, sin embargo, la presión asistencial era menor. «Hay camas disponibles en las plantas y no tenemos pacientes en los pasillos. No estamos colapsados. Quizá los pacientes con gripe que no presentan un cuadro grave se están quedando en casa por miedo a largas esperas por la huelga», contaba María del Carmen Martínez Andreu, médica de Urgencias en Cartagena. En el Rafael Méndez de Lorca tampoco se han registrado hasta el momento incidencias relevantes, según Comisiones Obreras.

El consejero de Salud, Juan José Pedreño, señaló que todas las áreas de salud han puesto ya en marcha los planes de contingencia. «Este año, la gripe se ha anticipado unas cuatro semanas y, además, presenta una variante (la K) diferente dentro del grupo A, por lo que está siendo más contagiosa». Por todo ello, volvió a hacer un llamamiento para que las personas vulnerables se vacunen.

Mientras las Urgencias empiezan a desbordarse por la gripe, el resto de la actividad en los hospitales está marcada por la huelga. Aunque el seguimiento está siendo menor al registrado en los paros de junio y octubre, de nuevo ayer se suspendieron pruebas y consultas. Solo en el Reina Sofía se cancelaron 393 consultas, 15 cirugías y 25 TAC. El Sindicato Médico cifra el seguimiento del paro en el 74% en los hospitales y el 58% en Primaria. Salud reduce el porcentaje a un 22,7% en todo el SMS.

En marcha, un nuevo método de diagnóstico de cáncer de mama

LA VERDAD

MURCIA. El servicio regional de Inmunología del hospital Virgen de la Arrixaca ha puesto en marcha, junto con el servicio de Anatomía Patológica, un nuevo método diagnóstico para detectar cáncer de mama, que hasta ahora se realizaba fuera de la Región. Esta nueva técnica «logra mayor rapidez, agilidad y certeza en la prueba y un ahorro económico considerable, al realizarse con medios propios. Además, permite determinar el tratamiento más adecuado a seguir en cada caso».

Así lo destacó ayer la Consejería de Salud con motivo del 50 aniversario de la creación del ser-

icio de Inmunología de La Arrixaca, de referencia en toda la Región de Murcia.

El consejero de Salud, Juan José Pedreño, subrayó que el servicio de Inmunología «se ha consolidado como referente regional y nacional» y «está considerado como uno de los mejores servicios hospitalarios y asistenciales de inmunología del país, tan solo por detrás del Hospital Clinic de Barcelona, con una extensa cartera de servicios y de procedimientos diagnósticos». Actualmente, en Inmunología de La Arrixaca trabajan más de 40 profesionales. El servicio cuenta con un grupo propio en el Instituto Murciano de Investigación Biosanitaria (IMIB).



Contra la «vulneración de derechos»

Más de 50 colectivos aglutinados en Las Marchas de la Dignidad se concentraron ayer frente al Palacio de San Esteban con motivo del 77 aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos. «En nuestra región, llevamos décadas en las que no se cumple ningún derecho humano de forma plena», denunciaron.

JAVIER CARRIÓN / AGM